

Edomex entre los 26 estados donde han bajado los homicidios, celebra DGA



Pág. 2

PORTAL

Lib Liberación



Derecho de Picaporte

Alfonso Godínez

- Se fortalece más Morena.
- Pierden PRI, PAN y PT.
- Quiere imponer vice rector
- Humo gris en la CODHEM. **Pág. 4**

La derecha no tiene argumentos para criticar al gobierno; su proyecto es regresar al pasado: Sheinbaum



Pág. 3

'Tarifazo' o paro de transporte público, amagan al GEM y a usuarios

MARTHA ROMERO

Transportistas del Valle de Toluca advirtieron que, en caso de que no se resuelva el incremento de hasta cuatro pesos en la tarifa del transporte público o el retiro del transporte irregular y taxis colectivos en la zona, el próximo lunes 8 de septiembre sí paralizarán el servicio.

Pág. 3

Un respaldo económico y educativo la entrega de útiles a alumnos del Edomex, afirma Duarte



Pág. 6

Ahora sí se queja el PRI de pésimas condiciones de carreteras en Edomex; gobernó por casi un siglo



Pág. 3

Arrestan a 3 colaboradoras de empresa implicada en muerte de 7 menores en 4 hospitales del Edomex



Pág. 2

DGA inicia entrega de útiles escolares a alumnos de primaria, preescolar y secundaria



Pág. 6

La gobernadora Delfina Gómez inició la entrega de útiles escolares y libros de texto a 2.8 millones de alumnos de preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria que estudian en 19 mil planteles de los 125 municipios de la entidad y son atendidos por 143 mil maestros. Desde la Escuela Primaria 'Paulino Martínez', señaló que la Estrategia Integral para el Bienestar de la Comunidad Escolar 2025-2026 incluye entrega de mobiliario, infraestructura y la presentación del Protocolo Mochila de Paz y Prevención, para garantizar la seguridad de los estudiantes.



Pág. 7

51 de los 55 espacios de la UAEM reanudaron actividades presenciales



Pág. 5

Permanece en suspenso designación de presidencia en Codhem y representante del legislativo ante PJ Edomex



Pág. 7

Llama rectora a construir Plan Rector de Desarrollo entre todas y todos los integrantes de la UAEM

Arrestan a 3 colaboradoras de empresa implicada en muerte de 7 menores en 4 hospitales del Edomex

Elementos de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México cumplieron orden de aprehensión en contra de Claudia 'N', Citlalli 'N' y Gloria 'N' por su probable intervención en el delito de homicidio en agravio de siete menores de edad, quienes fallecieron cuando recibían atención médica en el Hospital de Ginecología y Obstetricia ubicado en Toluca. Se cuenta con orden de aprehensión vigente en contra de dos individuos más.

La Fiscalía del Estado de México inició investigación de oficio con objeto de esclarecer los hechos en donde perdieron la vida 13 menores de edad y dos más resultaron con afectaciones cuando recibían atención médica en hospitales mexiquenses.

Actos de investigación incluyeron entrevistas a personal médico y administrativo de tres hospitales públicos y un privado, en donde se constataron casos de infección bacteriológica en el Hospital de Ginecología del IMIEM, el

Hospital del Niño, el Hospital Materno Perinatal 'Mónica Pretelini Sáenz' perteneciente al IMSS Bienestar y en el hospital privado Centro Médico Toluca.

Es importante destacar que el jueves 21 de noviembre de 2024, personal del Hospital de Ginecología y Obstetricia del Instituto Materno Infantil del Estado de México realizó reporte médico sobre dos casos de choque séptico en pacientes recién nacidos que se encontraban internados. Ese mismo día uno de los pacientes falleció y cinco más el viernes 22.

Según se estableció en las investigaciones, para ese momento, ya se habían suspendido todas las nutriciones parenterales, toda vez que se observó un patrón de riesgo en los pacientes, sin embargo, tras haberse registrado los primeros seis fallecimientos, se tuvo conocimiento de seis más registrados el día 23, para finalmente contabilizar uno más el domingo 24. Según se acreditó posteriormente, la totalidad de los decesos se atribuyó a causas externas a los centros hospitalarios.

Las investigaciones incluyeron las entrevistas a empleados y directivos de la empresa responsable de la fabricación, mezcla y envasado de una fórmula denominada Nutrición Parenteral Total (NPT) que resultó ser un común denominador en la investigación toda vez que se estableció con toda puntualidad que este le fue suministrado a la totalidad de los menores afectados.

En virtud de ellas, se determinó que los empleados de la empresa Safe Productos Hospitalarios S.A. de C.V., identificados como Claudia 'N', Citlalli 'N', Gloria 'N' y al menos dos más habrían omitido las medidas mínimas de esterilización y seguridad sanitaria

La gobernadora Delfina Gómez Álvarez destacó que la estrategia de seguridad que se lleva a cabo de manera coordinada con el gobierno de México ha permitido que su administración reduzca el delito de homicidio doloso en la entidad.

"Nuestro trabajo coordinado con el Gobierno de México ha dado resultados. En la reunión se resaltó que el #EdoMéx es una de las 26 entidades donde ha disminuido el delito de homicidio doloso. Trabajamos con #ElPoderDeServir por la seguridad y tranquilidad de las familias mexiquenses", destacó la mandataria estatal a través de sus redes sociales.

Lo anterior, luego de participar en Palacio Nacional en la 51ª Sesión Ordinaria del Consejo Nacional de Seguridad Pública, que presidió la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, en



durante el proceso de fabricación, contaminando por ende insumos propios a la NPT con la bacteria identificada como Klebsiella oxytoca, y que fue administrada a las víctimas mortales y sobrevivientes a la infección.

Dicho tratamiento provocó que casi la totalidad de los menores de edad a quienes les fue suministrado el producto contaminado, fallecieron a causa de un choque séptico provocado por la presencia de la bacteria en su torrente sanguíneo y la cual fue mezclada en el Centro de Mezcla de la empresa Safe Productos Hospitalarios S.A. de C.V., persona moral proveedora de esta fórmula, y cuyo protocolo de suministro al paciente no requirió autorización de los padres.

Por estos hechos, la Secretaría de Salud federal, a través de la Unidad de Inteligencia Epidemiológica y Sanitaria (UIES) de la Dirección General de Epidemiología emitió una alerta epidemiológica el 3 de diciembre, en tanto que la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris) emitió una alerta sanitaria de medicamentos de la empresa Safe

Productos Hospitalarios S.A. de C.V., en la que informó sobre la inmovilización preventiva y suspensión del uso y la administración de las soluciones intravenosas de NPT preparadas a partir del 21 de noviembre de 2024.

La Fiscalía del Estado de México se presentó en las instalaciones de la referida moral ubicadas en Santa Ana Tlapaltitlán, Municipio de Toluca, Estado de México, donde y en virtud de que les fue negado el acceso, se ejecutó técnica de investigación de cateo el 20 de diciembre del 2024 a través de la cual se recabaron muestras biológicas de las mezclas y sus contenedores. También se entrevistó al personal que ahí laboraba quienes explicaron la mecánica de elaboración, manejo y empaque de las mezclas que se distribuyen en las unidades médicas.

Es importante señalar que durante las visitas de verificación sanitaria realizadas a dicha empresa por la COFEPRIS, los días 2, 3, 4 y 5 de diciembre de 2024, se detectaron irregularidades graves que comprometen la seguridad y calidad de las mezclas estériles preparadas en dicho establecimiento y ello

constituye una violación a las disposiciones de la Ley General de Salud y del Reglamento de Insumos para la Salud, específicamente en los términos de los artículos 258 de la Ley General de Salud y 100 del Reglamento de Insumos para la Salud, en relación con lo dispuesto en las Normas Oficiales Mexicanas, NOM-249-SSA1-2010, Mezclas estériles: nutricionales y medicamentos, e instalaciones para su preparación y NOM-059-SSA1-2015, Buenas prácticas de fabricación de medicamentos.

La información recabada permitió establecer la existencia del hecho delictivo de homicidio y la probable participación de los imputados en su comisión, toda vez que a pesar de poseer los conocimientos técnicos, profesionales y especializados en la manipulación y elaboración de productos alimenticios y farmacéuticos, específicamente nutrición parenteral, no se apegaron a estándares normativos en el desempeño de sus funciones, lo que se tradujo en consecuencias graves a la salud pública, como quedó evidenciado con las afectaciones a las víctimas.

Por lo anterior, se pudo establecer la probable participación de Claudia 'N', Ingeniero de Calidad en Manufactura; Citlalli 'N', Ingeniero de Calidad; Gloria 'N', supervisora de Manufactura y Calidad, y al menos dos empleados más de la empresa referida como autores materiales en el hecho delictivo de homicidio en agravio de siete de los 13 menores fallecidos, por lo que un Juez de Control libró orden de aprehensión en su contra y una vez cumplimentada, fueron puestas a disposición de la Autoridad Judicial al interior del Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Santiaguillo en Almoloya de Juárez.

Por su parte, la empresa Safe Productos Hospitalarios, S.A. de C.V. deberá enfrentar su responsabilidad penal y administrativa ante las autoridades correspondientes.

Por lo que respecta a las otras seis víctimas y dos sobrevivientes, las investigaciones continúan su curso para en su momento ejercitar acción penal en contra de las personas físicas y morales ya señaladas y otras físicas y morales diversas que pudieran estar relacionadas en la comisión de estos lamentables hechos.

(Foto: Especial Portal)

Edomex entre los 26 estados donde han bajado los homicidios, celebra DGA



donde la Mandataria estatal refrendó el compromiso para fortalecer las ins-

tituciones de seguridad y la búsqueda de personas desaparecidas.

(Foto: Especial Portal)

PORTAL
Liberación

Director General
Esteban Rivera Rivera

Subdirector editorial
Luis Leobardo Hernández Sánchez

Editora web
Emely de Jesús Carmona

Diseño
Daniel Jasso Carbajal

Distribuido por Unión Única de Voceadores del Valle de Toluca. Dirección: Honduras 317 y Brasil 403-A, Col. Américas, Toluca, Estado de México, C.P. 50130

Miércoles 3 de septiembre de 2025

Año 26, No. 7335

Prohibida la reproducción total o parcial del contenido de este diario sin previa autorización. PORTAL Liberación es un periódico plural, abierto a todas las corrientes de pensamiento y respetuoso del criterio de sus colaboradores, a quienes pide apearse a las normas legales vigentes en nuestra materia. Por ello, las opiniones expresadas en sus páginas son de la exclusiva responsabilidad de sus autores.

Domicilio: Ernesto Monroy C. No. 109, Col. EXPORTEC II, 50223, San Miguel Totoltepec, Méx.

Editor responsable:
Esteban Rivera Rivera

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo del título: 04-2024-100415474000-101, Certificado de Licitud de Título y Certificado de Licitud de Contenido en trámite. El contenido de los artículos es responsabilidad de los autores. No se devuelven originales, aun cuando no sean publicados.

Medio certificado ante Padrón Nacional de Medios (http://pnmi.segob.gob.mx/PNMP_resultadosmi2.php?dr=2175&medio=3) Circulación y Cobertura certificadas por: Asociación Interactiva para el Desarrollo Productivo A.C

La derecha no tiene argumentos para criticar al gobierno; su proyecto es regresar al pasado: Sheinbaum

LEOBARDO HERNÁNDEZ
Ante las críticas y el berribe de Alejandro Moreno Cárdenas, presidente nacional del PRI, previo a la sesión solemne de la instalación de la Suprema Corte y la entrega del informe de gobierno, la presidenta Claudia Sheinbaum sostuvo que la oposición está desesperada, y lo peor, acentuó, no tiene ningún argumento más que críticas infundadas.

En conferencia de prensa matutina, la mandataria reflexionó sobre los reproches del priista, quien señaló una vez más la imposición de una supuesta dictadura.

“Morena busca instalar una dictadura desde las urnas”, refirió durante su discurso en el Senado de la República.

Ante estas declaraciones, la



presidenta desestimó la capacidad de la derecha por recuperar el poder en México, pues “no tiene asidero”.

En este sentido, abundó, “están desesperados, no tienen propuestas; si único proyecto de nación es regresar al pasado”.

Contrastó que la oposición señala una supuesta crisis de inseguridad, cuando las cifras muestran que los crímenes van a la baja, 25% menos homicidios, 45% menos feminicidios.

Igualmente indican un presunto desastre económico, pero el pedo se sigue fortaleciendo frente al dólar y las inversiones aumentan.

(Foto: Especial Portal)

‘Tarifazo’ o paro de transporte público, amagan al GEM y a usuarios

MARTHA ROMERO
Transportistas del Valle de Toluca advirtieron que, en caso de que no se resuelva el incremento de hasta cuatro pesos en la tarifa del transporte público o el retiro del transporte irregular y taxis colectivos en la zona, el próximo lunes 8 de septiembre sí paralizarán el servicio.

Ernesto Alberto Gómez Rodríguez, representante de Autotransportes Urbanos del Valle de Toluca y Zona Conurbada, a nombre de transportistas del Valle de Toluca, informó que este lunes 1 de septiembre han dejado de circular por costos operativos insostenibles alrededor de 600 unidades, es decir 30%, cuando se tiene el registro de casi 2 mil 400 que operan en la región, pertenecientes a las 31 empresas concesionarias, medida que se extenderá en los próximos días.

Reiteró que el paro de unidades es porque ya no pueden mantener el servicio y están dejando de prestar el servicio en algunas regiones, por lo que, para no afectar la economía de los chóferes estarán alternando el servicio.

Precisó que se realizarán mesas de trabajo todos los días e incluso dos por día, como ocurrió este martes y en las que participarán diversas secretarías como la de Finanzas para ver hasta un bono de chatarrización, la de Economía para ver algunos trámites con empresarios y la de Movilidad, que también tendrá que estar involucrada para resolver muchos de los problemas que los están aquejando.

Gómez Rodríguez reiteró que también se han visto afectados por el transporte irregular, es decir, empresas que sin tener concesión realizan traslado de personal, taxis irregulares y taxis colectivos.

“Si el taxi colectivo, el taxi irregular no existieran, no estaríamos pidiendo tarifa. La gente



a veces no nos comprende por qué pedimos una tarifa y sienten que está muy alta, pero al final del día el taxi colectivo y todo el transporte irregular es lo que nos está quitando los ingresos. Además, en los últimos años, lo que son las plataformas Didi y Uber, que nos han venido quitando también el pasaje y eso ha venido mermando nuestros ingresos”, expuso.

Señaló que las rutas que han acaparado los transportistas son Temoaya, Oztolotepec, Xonacatlán, Calimaya, Tenango, Villa Victoria y Santa María del Monte, entre otras. Aunado a las vagonetas que prestan servicio desde Santiago Tlanguistenco y Tenango a Toluca, por lo que el transporte irregular acapara el 40% del pasaje, por lo que estarán atentos a que la Secretaría de Movilidad cumpla los operativos, como lo ha anunciado.

Finalmente, sobre la capacitación y tras recordar que en 2024 entró en vigor el cambio de edad mínima para dar una licencia de operador de transporte público, de 21 a 18 años, reconoció que por ello se han incrementado los accidentes, porque no pueden negarle a la gente el derecho a trabajar y si tienen esa problemática de que incluso les pueden presentar alguna demanda laboral si no les dan trabajo por tener la licencia que el gobierno estatal les está dando.

(Foto: Especial Portal)

Ahora sí se queja el PRI de pésimas condiciones de carreteras en Edomex; gobernó por casi un siglo

ALICIA RIVERA
Se calcula que el 60% de los 16 mil kilómetros de la red carretera estatal presenta deterioros como baches, hundimientos, falta de señalización e iluminación, lo que pone en riesgo de accidentes e inseguridad a los usuarios de esas vialidades, expresó la senadora y dirigente del PRI en el Edomex, Cristina Ruiz Sandoval.

En conferencia de prensa, expuso que una infraestructura carretera en deterioro provoca pérdidas económicas a los automovilistas y al sector transportista, pues se dañan neumáticos, suspensiones, birlos y rines, costos que son mayores en el caso de los transportistas.

En cuanto a inseguridad, expuso que las carreteras en mal estado, facilitan robos y asaltos al obligar a los conductores a reducir la velocidad o detenerse, aumentando el riesgo de ser víctimas de delitos.

Cristina Ruiz, destacó que, en este año, la Junta de Caminos estatal maneja un presupuesto de 3,200 millones de pesos, de los cuales 816 millones fueron destinados a inversión pública, que no se han visto reflejados en el mantenimiento de la red carretera.

Apremió al gobierno del Estado de México presentar un plan urgen-

te de obras para la infraestructura carretera estatal y para municipios que impliquen, de ser necesario, la reasignación del presupuesto, porque se necesita atención urgente.

La senadora comentó que la ciudadanía ha expresado su descontento por las malas condiciones de las carreteras, pero además no ven avance en plan de bacheo en periférico norte.

En días pasados, la presidenta Claudia Sheinbaum entregó dos trenes de pavimentación al gobierno del Estado de México, que iniciaron trabajos en los tramos Texcoco-Ecatepec y Texcoco-Los Reyes, con labores nocturnas de 22:00 a 04:00.

Además, se donaron 10 trenes adicionales a municipios del oriente del Estado de México (Tlalnepantla, Nezahualcóyotl, Chalco, Chicolapan, Chimalhuacán, Ecatepec, Ixtapaluca, La Paz, Texcoco y Valle de Chalco Solidaridad) como parte del Plan Integral para el Oriente del Estado de México ‘Amor con amor se paga’.

Estos trenes, compuestos por 152 máquinas nuevas (fresadoras, petrolizadoras y rodillos), se utilizan para trabajos de bacheo y rehabilitación profunda, dependiendo de las necesidades de cada tramo.

(Foto: Especial Portal)



Abastecidas al 100% con medicinas las unidades clínicas del IMSS Bienestar

REDACCIÓN PORTAL
Del 19 al 30 de agosto, las Rutas de la Salud entregaron 28 millones de medicamentos por medio de 11 mil 364 kits, abasteciendo a 8 mil 639 farmacias: 8 mil 61 de centros de salud y 578 de hospitales de segundo y tercer nivel en los 23 estados federalizados, informó Alejandro Svarch Pérez, director del IMSS Bienestar.

Al respecto, la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo destacó en la mañana del pueblo de este martes que “Nos da gusto que encon-

tremos el mecanismo a través del cual distribuir los medicamentos. Ahora lo que hicimos con el IMSS Bienestar es en lo que llegamos a procedimientos que estén todos digitalizados, todos automáticos, lo que decidimos es hacer un kit de medicamentos por centro de salud y un kit de medicamentos por hospital. Estas medidas que hemos tomado nos están permitiendo ser más eficientes”.

En tanto, Svarch acotó que del 19 al 30 de agosto, 710 vehículos recorrieron mil 6 rutas para garantizar el suministro público y gratuito de medicamento e insumos médicos que se requieren en el IMSS



Bienestar e informó que, las Rutas de la Salud saldrán mes con mes para asegurar que el abasto de medicamentos se mantenga al 100%.

Por su parte, el director general del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), Zoé Robledo Aburto, anunció que en 2025 se pondrán

en operación 10 hospitales: el Hospital General Regional (HGR) No. 2 de Ciudad Juárez, Chihuahua; la primera etapa del HGR No.23 de Ensenada, Baja California; el HGR No.25 Zaragoza de la Ciudad de México; el Hospital General de Zona (HGZ) No.36 San Alejandro en Puebla.

Así como el HGZ de Tula de Allende, Hidalgo; el HGZ de Navojoa, Sonora; el HGZ de Guanajuato; el Hospital de Gineco Pediatría de Ciudad del Carmen, Campeche; el HGZ “14 de septiembre” de Tuxtla Gutiérrez, Chiapas; y el HGZ No.15 Dr. Ernesto Ramos Bours de Hermosillo, Sonora. Además, anunció que en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional ya inició la construcción de nueve hospitales más.

Finalmente, el subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Ramiro López Elizalde, presentó la Semana Nacional de Salud Pública 2025, que se desarrollará del 6 al 13 de septiembre, en todo el país y con la que se busca llegar a 20 millones de personas a través de 30 mil acciones de salud entre ferias de salud, talleres, detecciones oportunas, así como actividades en escuelas y centros de trabajo.

(Foto: Especial Portal)



Derecho de Picaporte

ALFONSO GODÍNEZ MENDIOLA

- ▮ Se fortalece más Morena.
- ▮ Pierden PRI, PAN y PT.
- ▮ Quiere imponer vice rector
- ▮ Humo gris en la CODHEM.

Mientras la derecha se exhibe en ridículos escándalos, en especial el político más exhibido y desprestigiado de este país, siguen perdiendo militantes y cuadros “distinguidos”, y si hace unos días el PRI perdió otro senador y con él su lugar en la Mesa Directiva del Senado de la República, que no había sucedido en 96 años, en el Congreso del Estado de México su intolerancia lo llevó a perder a la diputada Paola Jiménez Hernández casi iniciando la 62 legislatura, y se mantuvo “sin partido” casi un año, pero ayer se anunció oficialmente su adhesión a Morena, lo cual no fue novedad como tampoco lo fue el caso del petista Kalid Mohamed, que en este espacio lo anticipamos desde el año pasado, por lo que no debió sorprender a nadie, pero donde sí hubo una gran sorpresa fue en el PAN, pues renunció su diputado Román Francisco Cortés Lugo, quien no llegó a su curul por la cómoda vía plurinominal sino por mayoría, por el distrito XVI de Atizapán de Zaragoza, por lo que le abre un boquete a Acción Nacional en ese municipio que fue su bastión muchos años. Pero volviendo al caso de Gabriel Kalid Mo-

hamed, como lo mencionamos en su oportunidad, no pertenece a ninguno de “los dos petés”, es decir, ni al de siempre, con el eterno dirigente Óscar González Yáñez en mancuerna con el Secretario del Trabajo, Norberto Morales Poblete y al que siguen las legisladoras Ana Yurixi Leyva Piñón y María del Consuelo Estrada Plata, ni al “otro PT” conformado por “los 3 de Ecatepec”, Ernesto Santillán Ramírez, Yareli Anai Estrada Acevedo e Isaac Josué Hernández Méndez, vinculados políticamente al ex edil ecatepeense y hoy diputado federal Fernando Vilchis Contreras, quien a su vez tiene el respaldo de quien es en los hechos el delegado de la dirigencia nacional petista en la entidad, el diputado federal michoacano de origen zacatecano Reginaldo Sandoval Flores, quien habría pedido directamente a la gobernadora la titularidad de la Secretaría del Trabajo del GEM para ellos. No, Mohamed Báez no tiene vínculos ni siquiera con Morena, y lo han acusado siempre de no ser del Estado de México. Su vínculo político es el cuestionado por sus excentricidades líder de la CATEM, Pedro Haces Barba. De allá viene, y ha logrado lo imposible: unir a los dos PTs, pero en su contra, tras este “chapulinazo”. En este espacio lo adelantamos, Morena seguirá sumando curules a su bancada. Con esto, el partido fundado por Andrés Manuel López Obrador llegó a la actual legislatura con 34 diputados, casi

la mitad del total de curules, perdió una ante el PVEM, que ganó con los colores guindas y no por el partido del tucán, pero ganó dos que llegaron con el chaleco verde siendo de corazón guinda: Israel Espíndola López y Azucena Camacho, y ayer se formalizó la adhesión de la ex priísta Paola Jiménez, el ex petista Kalid Mohamed y el ex panista Francisco Cortés, con lo que el partido gobernante llega a 39 legisladores, fortaleciendo el proyecto de la Cuarta Transformación y el liderazgo de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez ... NOTAS CORTAS: Por cierto, ayer sesionó el congreso local en su cuarto periodo extra ordinario, y debió darse a conocer a quien habrá de encabezar la CODHEM, sin embargo, todo indica que no han logrado el tan esperado consenso, por lo que probablemente lo definan hasta el viernes que inicia el periodo ordinario de sesiones. Algunos priístas ya promueven a su compañera de partido Evangelina Lara Alcántara, pero no creemos que sea ella ... El Ayuntamiento de Toluca que preside Ricardo Moreno Bastida, durante la Segunda Feria Regional del Empleo Estado de México 2025, organizada por el Gobierno municipal de Toluca realizada en el Parque Metropolitano, ofreció más de 2 mil vacantes fueron ofertadas por 135 empresas del Valle de Toluca ... El alcalde de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, al inaugurar el ciclo escolar 2025-2026 en la Preparatoria Oficial 324, acompañado del director general de Educación Media Superior del Estado de México, Simón Mondra-

gón, reiteró su disposición y compromiso de trabajar de la mano con el gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo y la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez para apoyar la educación y, a las y los estudiantes. También reinauguró la alberca de la Mancha III, espacio deportivo que estuvo fuera de servicio durante los dos últimos años por las malas condiciones para su operación, ahora beneficiará a más de 700 personas mensualmente con actividades acuáticas, además de convierte en un lugar de encuentro familiar y social ... El Instituto de la Defensoría Pública es otro ejemplo de cómo, en este periodo de gobierno enfocado en resultados para la gente, hemos avanzado en garantizar el acceso universal a la justicia. Se brindaron 60,080 asesorías jurídicas gratuitas, 19,521 patrocinios y 62,544 defensas penales. En total, son más de 140,000 intervenciones jurídicas que representaron acompañamiento real para quienes enfrentan procesos legales. Con ello respondemos al Eje Transversal 2 del Plan de Desarrollo del Estado de México 2023-2029: Construcción de la paz y seguridad, que plantea que la justicia debe dejar de ser privilegio de unos cuantos para convertirse en un derecho garantizado para todas y todos. De esta forma, los avances en la Defensoría explican por qué la confianza que la gente tiene en la Maestra Delfina Gómez Álvarez es el reflejo del trabajo en el Gobierno del Estado de México. La solidez de estas instituciones es lo que hace que la ciudadanía respalde con entusias-

mo su conducción ... El cuestionado y acusado priísta “vicerrector” Bernardo Almaraz Calderón, esposo de la priísta iperdón! de la presidenta del IEEM Amalia Pulido, dio mucho de qué hablar tras su nombramiento como jefe de la oficina de rectoría de la UAEMex, y ahora nos dicen que el vato quiere imponer planilla en el proceso de elección en el Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la Universidad Autónoma del Estado de México (SUTE-SUAEM) que atraviesa momentos decisivos. Con más de 2 mil 200 agremiados y ocho años sin abrir plazas, el sindicato enfrenta la disyuntiva de renovar el rumbo o mantenerse igual, como siempre. Es demasiado lo que está en juego, como su credibilidad ante acusaciones de opacidad, y ojo, que escribimos “acusaciones”, no lo estamos afirmando nosotros. Cabe recordar en que en el proceso pasado solo se presentaron dos planillas, en un proceso manchado hasta por apagones al momento del cómputo de votos. Ahora, la competencia está aparentemente más reñida, con siete planillas registradas el 8 de agosto para buscar el Comité Ejecutivo 2025-2029, y de ellas les comentaremos en próximas entregas. Por ahora lo importante es que ese sujeto y los priístas ex rectores no metan las manos ... Esta mañana el alcalde de Toluca, Ricardo Moreno Bastida ofrece su ya tradicional mañana denominada “La Toluqueña” ... Feliz “ombligo” de semana, raza ... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com

MARTHA ROMERO
El diputado Francisco Vázquez Rodríguez, coordinador del grupo parlamentario de Morena, aseguró que su bancada inicia su segundo año con un bloque fortalecido y una agenda clara que buscará consolidar reformas de impacto social, pues con la incorporación de tres legisladores más, la bancada morenista suma ya 39 integrantes, con lo que se consolida como mayoría en el Congreso Mexiquense.

Agregó que con la incorporación de Paola Jiménez Hernández de Toluca (exdiputada del PRI), Gabriel Kalid Mohamed Báez del distrito IV Lerma (exdiputado del PT) y Román Francisco Cortés Lugo del distrito XVI de Atizapán de Zaragoza (exdiputado del PAN), el Movimiento y la bancada parlamentaria se fortalece al pasar de 36 a 39 integrantes.

Sobre el impacto político de estas adhesiones, subrayó que se trata de legisladores con presencia en territorios donde Morena no contaba con representación directa, como Atizapán, Lerma y la zona de Zinacantepec.

“Son compañeros de trabajo te-

Acrecenta Morena su mayoría en el Congreso del Edomex



rritorial, no vienen con un cheque en blanco ni con privilegios. Tendrán que demostrar en campo y en el Congreso que están comprometidos con el movimiento”, afirmó.

Con esta suma, el también presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) indicó que Morena no solo fortalece su capacidad de votación en el pleno, sino que también

amplía su base de operación política en municipios clave de cara al futuro inmediato.

Apuntó que la incorporación de sus tres nuevos compañeros, fue consultada al grupo parlamentario durante la reunión Plenaria que se realizó la semana pasada, donde todos estuvieron de acuerdo, por lo que se comunicó a la y a los legisladores que su solicitud de incorporación había sido avalada.

Finalmente, subrayó que el grupo parlamentario y la dirigencia estatal, enviarán la decisión al Comité Nacional de Morena para su ratificación formal, aunque desde ahora forman parte del bloque mayoritario, donde contarán con voz y voto de manera inmediata.

(Foto: Especial Portal)

Ajustan Ley Orgánica del Poder Judicial del Edomex a nueva era de justicia

MARTHA ROMERO
Con 55 votos a favor de los grupos parlamentarios de Morena, Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y Partido del Trabajo (PT), el Congreso del Estado de México aprobó la Ley Orgánica del Poder Judicial, normativa que ajusta la estructura interna de la institución tras la elección por voto popular de jueces y magistrados.

Durante el cuarto periodo extraordinario de sesiones, quienes votaron en contra fueron las bancadas del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Partido Acción Nacional (PAN), Partido de la Revolución Democrática (PRD) y Movimiento Ciudadano (MC).

De acuerdo con el dictamen, estos cambios fortalecen el ejercicio de la función jurisdiccional y se traducirán en una impartición de justicia pronta, completa, expedita, imparcial y accesible, al establecer con claridad la separación entre las labores jurisdiccionales a cargo del Tribunal Superior de Justicia del Estado de México (TSJEM) y las funciones administrativas y disciplinarias, que asumirán los nuevos órganos.

El documento también señala que estas modificaciones permitirán atender problemáticas como la opacidad, la corrupción y la falta de transparencia en el uso de los recursos públicos, así como el retraso y

la parcialidad que persisten en la institución, en particular en los procesos disciplinarios contra personas magistradas y juzgadoras.

El dictamen fue avalado conforme a las reformas constitucionales, cuyo decreto fue publicado en la Gaceta del Gobierno el 6 de enero de 2025, que modificaron el sistema de gobierno del Poder Judicial, mediante la creación del Órgano de Administración Judicial y del Tribunal de Disciplina Judicial, los que sustituirán a la Judicatura estatal.

Además, se amplían las causales de sanción contra jueces y magistrados y se regula la carrera judicial, la jurisprudencia y la presidencia del TSJEM.

Cabe señalar que la Legislatura local cuenta con un plazo de 160 días hábiles, contados a partir de la entrada en vigor del decreto en el mismo día de su publicación, para aprobar estas adecuaciones, nuevo ordenamiento que sustituirá la ley orgánica vigente desde octubre de 2022.

Además, este 5 de septiembre, las y los nuevos integrantes del Poder Judicial del Estado de México electos por voto popular el pasado 1 de junio tomarán protesta ante el Pleno Legislativo durante el arranque del primer periodo ordinario de sesiones del segundo año legislativo.

(Foto: Especial Portal)



Permanece en suspenso designación de presidencia en Codhem y representante del legislativo ante PJ Edomex



MARTHA ROMERO
El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), Francisco Vázquez Rodríguez, negó que la demora en la definición de cargos como la presidencia de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de México (Codhem) o la designación de la persona representante del Congreso del Estado de México en el Órgano de Administración del Poder Judicial se deba a falta de acuerdos entre las fracciones, pues el principal motivo ha sido la carga de trabajo y el reacomodo de la agenda legislativa.

“Estamos listos para el 10, en el arranque de nuestra segunda sesión deliberante. No hay disputas entre fracciones, lo que hemos hecho en la 62 Legislatura es privilegiar el consenso y dar certeza a cada nombramiento”, añadió.

Aclaró que el próximo 5 de septiembre se tomarán decisiones clave como la integración del pleno del Poder Judicial, la definición de los magistrados y, posteriormente, la designación de los integrantes

del órgano de administración judicial, que será responsable del manejo del presupuesto, pues primero se deben tener magistrados y pleno, y después se podrán hacer las votaciones correspondientes, por lo que todo se hará en el marco de la ley.

Respaldo a Claudia Sheinbaum
Al referirse al Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, Vázquez Rodríguez destacó que existe plena coincidencia entre el rumbo nacional y la agenda de la bancada mexiquense.

“Hoy tenemos presidenta, tenemos claro hacia dónde va el país y estamos convencidos de que México avanza con una mujer que defiende lo que todos queremos defender: a nuestro país”, resaltó.

Consideró que los logros del gobierno federal deben acompañarse desde los congresos locales, y en el caso del Estado de México, Morena trabajará en estrecha coordinación con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

(Foto: Especial Portal)

DGA inicia entrega de útiles escolares a alumnos de primaria, preescolar y secundaria

La gobernadora Delfina Gómez inició la entrega de útiles escolares y libros de texto a 2.8 millones de alumnos de preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria que estudian en 19 mil planteles de los 125 municipios de la entidad y son atendidos por 143 mil maestros. Desde la Escuela Primaria 'Paulino Martínez', señaló que la Estrategia Integral para el Bienestar de la Comunidad Escolar 2025-2026 incluye entrega de mobiliario, infraestructura y la presentación del Protocolo Mochila de Paz y Prevención, para garantizar la seguridad de los estudiantes.

“Lo que tiene como objetivo nuestra querida Presidenta de la República, la Doctora Claudia

Sheinbaum Pardo, es precisamente invertir en la educación. Estamos convencidos que una de las prioridades es la educación, porque eso va a permitir que tengamos hombres y mujeres más libres y comprometidos con nuestro querido México”, afirmó la Maestra Delfina Gómez Álvarez.

La Gobernadora explicó que el Protocolo Mochila de Paz y Prevención para garantizar entornos seguros y libres de violencia, diseñado con un enfoque de derechos humanos, se aplicará de manera consensuada para salvaguardar la integridad física y emocional del alumnado y garantizar entornos libres de violencia.

Miguel Ángel Hernández Espe-



jel, Secretario de Educación, Ciencia, Tecnología e Innovación, señaló que la estrategia incluye la activación del seguro escolar desde el sábado pasado para atender cualquier eventualidad en los planteles públicos; así como el calendario de refrigerios saludables 'Nutri Ideas', que se alinea con la Estrategia Nacional 'Vida Saludable', con más de 200 propuestas de colaciones nutritivas

para niñas y niños de preescolar y primaria.

En el evento estuvieron presentes Miguel Ángel Hernández Espejel, Secretario de Educación; Hilda Salazar Gil, Secretaria de la Contraloría; Jenaro Martínez Reyes, Secretario General del SMSEM; Mónica Granillo Velasco, Secretaria General de la Sección 36 del SNTE; José Alfredo Geraldo, Secretario General de

la Sección 17 del SNTE; Magdaleno Reyes Ángeles, Director General del SEIEM; el Diputado Rigoberto Vargas Cervantes, Presidente de la Comisión de Educación de la LXII Legislatura; Norberto Casillas Vargas, director de la Escuela Primaria 'Paulino Martínez'; y Marisol Luna Cruz, Presidenta Municipal de Coyotepec.

(Foto: Especial Portal)

Se suma gabinete de DGA a entrega de útiles escolares

Integrantes del Gabinete del Gobierno del Estado de México participaron en el arranque de la Estrategia Integral para el Bienestar de la Comunidad Escolar 2025-2026 con la entrega de útiles escolares y libros de texto a 2.8 millones de alumnos de educación básica en los 125 municipios.

Los secretarios estatales acudieron a escuelas de las 19 regiones de la entidad para seguir la instrucción de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez de trabajar en territorio, cercanos a la gente y garantizar un apoyo a todos los estudiantes de los 19 mil planteles de preescolar, primaria, secundaria y telesecundaria en la entidad.

Además de la implementación del Protocolo Mochila de Paz

y Prevención, que consiste en la revisión visual del contenido de las mochilas de los estudiantes a través de un Consejo conformado por tutores, madres y padres de familia, además de autoridades educativas para garantizar la seguridad de los estudiantes; así como el seguro escolar para atender cualquier eventualidad en los planteles públicos.

Para continuar con el programa 'Vida Saludable', que impulsa el Gobierno de México y el Estado de México para erradicar la comida chatarra de las escuelas, se creó el calendario de refrigerios saludables "Nutri Ideas", que consiste en 200 propuestas de colaciones nutritivas para niñas y niños de preescolar y primaria.

(Foto: Especial Portal)

Un respaldo económico y educativo la entrega de útiles a alumnos del Edomex, afirma Duarte

LEONOR SÁNCHEZ
En Toluca, el secretario general de gobierno, Horacio Duarte Olivares, y el presidente municipal, Ricardo Moreno Bastida, encabezaron la entrega de útiles escolares como parte de la Estrategia Integral para el Bienestar de la Comunidad Escolar 2025-2026 en la escuela secundaria Núm. 4 'Dr. Jorge Jiménez Cantú'.

Duarte Olivares explicó que esta entrega se realizó de manera simultánea en todo el Estado de México, como parte de la estrategia integral del Ciclo Escolar del Bienestar, encabezado en Coyotepec por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez.

Al agradecer el acompañamiento del presidente de Toluca, indicó que la entrega de útiles escolares en los 125 municipios forma parte del proyecto de la Nueva Escuela Mexicana, con el objetivo de dotar a niños y jóvenes de herramientas que les permitan construir un futuro con más oportunidades.

“Este esfuerzo responde también a la directriz de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, de impulsar una educación más justa e incluyente”.

En presencia de los diputados Paola Jiménez, Ana Yurixi Leyva, Gerardo Pliego, Emma Laura Álvarez y Luis Enrique Miranda, el alcalde Ricardo Moreno Bastida reconoció el compromiso del gobierno del estado con la educación, pues la entrega de útiles escolares y



becas constituye un apoyo invaluable para miles de estudiantes, “Esto representa no sólo un respaldo económico, sino una herramienta para fortalecer su formación académica y brindarles mejores oportunidades de futuro”.

Ante la comunidad académica y estudiantil, reconoció el programa social que beneficia a niños y jóvenes en edad escolar, “Este esfuerzo refleja la dedicación de las autoridades para fortalecer la educación como pilar del desarrollo social”.

En ese sentido dijo, el objetivo central de la escuela es formar mejores ciudadanos, mujeres y hombres, que en el futuro tendrán la responsabilidad de guiar el rumbo del país.

“Cada acción educativa es una inversión en la construcción de una sociedad más justa y preparada”.

En su mensaje de bienvenida, la directora de la Escuela Secundaria, Verónica Álvarez Colín, agradeció la entrega de estos materiales y añadió que es un esfuerzo coordinado de las autoridades para garantizar que ningún estudiante abandone sus estudios por falta de recursos, al tiempo de destacar que este apoyo representa una herramienta fundamental para alcanzar metas académicas con equidad, inclusión y excelencia.

En representación de los alumnos beneficiarios, Diego Vilchis Sánchez, del 3° grado, expresó su agradecimiento a las autoridades federales, estatales, municipales y educativas por la entrega de estos materiales que representa una inversión en la educación.

(Foto: Especial Portal)



MARTHA ROMERO
La rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), Martha Patricia Zarza Delgado, presentó la convocatoria dirigida a la comunidad universitaria para participar en la integración del Plan Rector de Desarrollo Institucional (PRDI) 2025-2029.

En conferencia de prensa, aseveró que se trabaja por una universidad incluyente en la que todos los espacios sean partícipes, pues la Universidad pondrá en el centro a



Llama rectora a construir Plan Rector de Desarrollo entre todas y todos los integrantes de la UAEM

las personas, por lo que se llevarán a cabo 11 foros regionales programados para los días 25 y 26 de septiembre de 2025 en igual número de sedes.

Añadió que el ejercicio contempla la participación en formato presencial y digital, en cuyo caso la convocatoria estará disponible de manera digital en el portal prdi2025-2029.uaemex.mx hasta el 3 de octubre de 2025, así como en las redes institucionales, en los espacios académicos y dependencias administrativas.

Indicó que la comunidad ariverde podrá participar en modalidad virtual y presencial, en el primer caso el registro estará abierto hasta el 3 de octubre, mientras que para el segundo caso quienes participen lo podrán hacer presentando ponencias y el registro concluirá el 21 de septiembre a las 21:00 horas.

Zarza Delgado explicó que el Plan Rector estará conformado por 17 ejes, 71 subtemas y 264 acciones de valor, además se integrará con base en aportaciones organizadas en 17 temas, entre ellos ciencia, deporte, identidad y cultura, sostenibilidad ambiental, estudios profesionales, bachillerato, igualdad e inclusión, administración, formación docente, cultura de paz, erradicación de la violencia de género, gobernanza, desarrollo institucional, comunicación y normatividad.

“El rumbo de la Universidad Autónoma del Estado de México se define a través de la interacción y el diálogo con su comunidad; la ruta se establece a través de la participación y de la generación de ideas y propuestas de todas las personas que la integran”, destacó.

Resaltó que las propuestas serán sistematizadas para conformar

un diagnóstico general, así como definir objetivos y metas de mediano y largo plazo que estructurarán el plan, por lo que reiteró el llamado a la comunidad universitaria a integrarse al proceso.

Por su parte, la secretaria de Desarrollo y Fortalecimiento Institucional de la UAEMex, María de las Mercedes Portilla Lujá, indicó que el sistema de planeación universitaria se sostiene en un modelo participativo que convoca a estudiantes, pro-

fesorado y personal administrativo.

Expuso que el objetivo de esta convocatoria es fomentar la participación de la comunidad universitaria con el fin de conocer sus opiniones sobre las principales problemáticas que enfrenta la institución, así como sus propuestas de solución, las cuales contribuirán directamente a la formulación del PRDI 2025-2029.

(Foto: Martha Romero)

51 de los 55 espacios de la UAEM reanudaron actividades presenciales

Este martes 2 de septiembre retoman actividades académicas y administrativas presenciales las facultades de Artes, Economía, Derecho y Turismo y Gastronomía de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMex), todas ellas ubicadas en Ciudad Universitaria (CU).

A su vez, la Facultad de Geografía reanudará actividades administrativas y se permitirá el acceso a la comunidad académica, retomando las clases presenciales el próximo lunes 8 de septiembre.

De esta manera, 51 de los 55 espacios académicos de la UAEMex habrán vuelto a la presencialidad, tras el paro promovido por el movimiento estudiantil.

También retoman actividades el Centro de Enseñanza de Lenguas (CELe), el Centro Internacional de Lengua y Cultura (CILC), la Biblioteca Central y Redalyc.

Con la finalidad de cuidar la seguridad de toda la comunidad universitaria, se han establecido rutas y determinado accesos, con el objetivo de tener un Ingreso controlado, seguro y respetuoso de cada espacio.

Los accesos a Ciudad Universitaria que están habilitados son los siguientes:

- Facultad de Geografía: acceso “J” (Paseo Vicente Guerrero)
- Facultad de Ciencias Políticas: acceso “I” (Prolongación Tollocan)



- Facultad de Artes: acceso “J” (Paseo Vicente Guerrero)
- Museo Universitario “Leopoldo Flores”: acceso “J” (Paseo Vicente Guerrero).
- Facultad de Derecho: acceso “H” (Lateral Paseo Tollocan)
- Facultad de Turismo: acceso “H” (Lateral Paseo Tollocan)
- Torre Académica: acceso “H” (Lateral Paseo Tollocan)
- Facultad de Economía: acceso “B” (Paseo Universidad)

Por ahora, el acceso será únicamente peatonal y portando identificación universitaria física o digital o bien, tira de materias vigente del semestre 2025B, acompañada de una identificación oficial, por lo que se sugiere a la comunidad, tomar las medidas necesarias.

En cuanto al acceso a personas con movilidad limitada, la UAEMex

contará con personal de apoyo para facilitar el traslado a las aulas de quienes presenten dicha condición.

En tanto, las facultades de Arquitectura y Diseño, Humanidades, Ingeniería y Contaduría y Administración continúan las mesas de trabajo y la construcción de acuerdos que permitan el regreso a la presencialidad en la totalidad de los espacios universitarios.

La Universidad Autónoma del Estado de México hace hincapié en la importancia de respetar los espacios que aún se encuentran en paro y el área de acordonamiento, así como el apego a las rutas indicadas, para tener un regreso a la presencialidad en un entorno de armonía, cordialidad y respeto mutuo entre quienes integran la comunidad universitaria.

(Foto: Especial Portal)

Adolfo Cerqueda da banderazo a construcción de CBTIS en Nezahualcóyotl

ORLANDO SALINAS
El alcalde Adolfo Cerqueda Rebollo, colocó la primera piedra del nuevo Bachillerato Tecnológico CBTIS 297, en el cual podrán seguir sus estudios más de 900 alumnos, el plantel contará con 12 aulas didácticas, un laboratorio multifuncional, tres laboratorios de cómputo, áreas administrativas entre otros.

El alcalde Adolfo Cerqueda dijo que este bachillerato es una gran inversión en educación pública de calidad y dará respuesta a muchos jóvenes que no tenían acceso a la educación media superior, ofreciéndoles un espacio moderno, seguro y cercano a sus hogares.

Dijo que esta obra es parte del Plan Integral para la Zona Oriente del Estado de México, impulsado por la presidenta Claudia Sheinbaum y la gobernadora Delfina Gómez, para fortalecer la educación media superior en el Estado de México.

Explicó que se prevé concluir a finales de 2025 o principios de 2026 y beneficie a más 900 estudiantes, para que sigan con sus estudios y además, podrán incorporarse a programas sociales como el IMSS Bienestar.

El proyecto contará con 12 au-

las didácticas, un laboratorio multifuncional, tres laboratorios de cómputo, aula de cómputo, áreas administrativas y sanitarios, además de una plaza cívica con asta bandera, estacionamiento y cancha con lona.

Agregó que la excavación y mejora del terreno ya se completó, con 2 mil 320 metros cúbicos de material retirado para cimentación, el plantel estará ubicado en el camellón de la Avenida Bordo de Xochiaca, colonia Las Flores, frente al CRIT Neza.

Comentó que el CBTIS 297 se suma a los 18 nuevos planteles de bachillerato en el Estado de México, que generarán 16 mil 200 nuevos espacios educativos y contribuirán a ofrecer 38 mil 700 plazas de educación media superior a nivel nacional.

Detalló que la construcción de este plantel forma parte de una inversión histórica en la zona oriente mexiquense, que incluye hospitales, escuelas, reconstrucción de puentes y más, con una inversión de 66.9 millones de pesos, distribuidos en 49.6 millones para construcción e instalaciones y 17.3 millones para equipamiento y obra complementaria.

(Foto: Especial Portal)



Optimiza GEM infraestructura de acceso al agua y traslado de cosechas para agricultores

En lo que va de 2025, el gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez ha realizado más de 200 obras de infraestructura

para beneficiar a productores del campo; estas incluyen rehabilitación y desazolve de canales, jagüeyes, bordos y caminos saca cosecha

en 66 municipios.

Los trabajos mejoran el acceso al agua, así como el transporte de productos del campo a zonas ur-



banas. En lo que va de la administración se han realizado más de mil kilómetros de caminos saca cosecha y 290 hectáreas de bordos y ollas de agua.

Estas obras se realizan a través de la Secretaría del Campo, en conjunto con autoridades municipales y productores agrícolas, como parte del programa Transformando el Campo, en su vertiente de infraestructura hidroagrícola.

Una de estas obras fue la reparación del canal de riego que abastece cultivos de maíz de la comunidad Miguel Hidalgo, en San Felipe del

Progreso, el cual colapsó el año pasado a causa de las intensas lluvias.

Para esta obra, la SeCampo, encabezada por María Eugenia Rojano Valdés, proporcionó 31 toneladas de cemento, el ayuntamiento aportó dos toneladas de varilla y los productores contribuyeron con la mano de obra, grava y arena.

El tramo reparado mide 45 metros de largo y beneficia a dos mil personas que dependen del agua proveniente de la Presa Tepetitlán, con la que se irrigan más de mil hectáreas de cultivos de maíz.

(Foto: Especial Portal)



Universidad Autónoma del Estado de México



Clínica Multidisciplinaria de Salud

ESPECIALIDADES

Ginecología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Otorrinolaringología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h



SALUD MENTAL

Psicología clínica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h
Sábados
⌚ 9 a 12 h

Educación Especial
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

Psicología clínica infantil
Lunes a jueves
⌚ 7 a 17 h
Viernes
⌚ 7 a 15 h

Evaluación psicológica infantil
Lunes a viernes
⌚ 13 a 20 h

OTROS SERVICIOS DE SALUD

Nutrición
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

Odontología Básica
Lunes a viernes
⌚ 8 a 14:30 h

Terapia Física
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Terapia Ocupacional
Lunes y martes
⌚ 14 a 19 h
Miércoles, jueves y viernes
⌚ 9 a 14 h

Acupuntura
Lunes a viernes
⌚ 8 a 15 h

Enfermería
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

Gerontología
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Medicina General
Lunes a viernes
⌚ 8 a 20 h
Sábados
⌚ 9 a 13 h

LABORATORIOS

Laboratorio de Biología Molecular

- PCR COVID
- PCR COVID-Influenza
- Prueba rápida COVID - Influenza
- PCR Enfermedades Urogenitales

Lunes a viernes
⌚ 7:30 a 19 h
Sábado
⌚ 8:30 a 13 h

Laboratorio de Análisis Clínicos (toma de muestra)

Lunes a viernes
⌚ 8 a 10 h



AUXILIARES DE DIAGNÓSTICO

Densitometría ósea
Lunes a viernes
⌚ 8:30 a 19 h

Mastografía
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Audiometría
Lunes a viernes
⌚ 8 a 16 h

Rayos X
Lunes a viernes
⌚ 9 a 17 h

Electrocardiografía
Lunes a viernes
⌚ 8 a 19 h

SEV

Agenda en:
citascms.uaemex.mx



722 212 80 27
722 219 41 22
Exts. 118 o 140